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Kreistagsbüro, E-Government 
 
 

Ergebnisniederschrift 
 

über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses (SKSA/VIII-029/2010) 
des Landkreises Darmstadt-Dieburg 

 
am 28.10.2010, 13:00 Uhr bis 14:10 Uhr, 

Kreistagssitzungssaal, 
Kreishaus Darmstadt, Jägertorstraße 207, 64289 Darmstadt 

 
- - - 

 
Tagesordnung 

 

TOP Betreff 

Öffentlicher Teil 

 1. Vorbereitung der Kreistagssitzung 

 1.1. Gerhart-Hauptmann-Schule, Schulformbezogene (Kooperative) Gesamtschule (Sek. 
I) in Griesheim 
Errichtung einer gymnasialen Oberstufe zum Schuljahr 2011/12 
Vorlage: 3860-2010/DaDi 

 1.2. Übernahme von Schulbeförderungskosten für bedürftige Kinder ab 10.tem Schuljahr 
- Antrag Die Linke/DKP 
Vorlage: 3899-2010/DaDi 

 1.3. Schulentwicklungsplan 2010/11-2014/15 - Keine Deckelung bei den Eingangszahlen 
der ADS Dieburg  
Antrag FDP 
Vorlage: 3912-2010/DaDi 

 1.4. Übernahme von Fahrtkosten für den ÖPNV von Kindern aus Bedarfsgemeinschaften 
Antrag SPD, Grüne 
Vorlage: 3918-2010/DaDi 

 2. Kenntnisnahmen 

 2.1. Schulentwicklungsplan 
Antrag CDU, FDP und FW Vorlage-Nr. 3619-2010/DA-DI und Änderungsantrag 
SPD und Bündnis 90/Die Grünen Vorlage Nr. 3669-2010/DA-DI, Ziffer 4 
Vorlage: 3800-2010/DaDi 

 2.2. Landrat-Gruber-Schule, Grundschule in Groß-Umstadt/ Stadtteil Semd 
Antrag der Schule auf Namensänderung 
Vorlage: 3823-2010/DaDi 
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 2.3. Schulsozialarbeit 
Vorlage: 3844-2010/DaDi 

 3. Schulentwicklungsplan 

 4. Schulbauprojekte 
Dieburg, Goetheschule und Schulzentrum Auf der Leer 

 4.1. Präsentation von Schulbauprojekten 
Vorlage: 3963-2010/DaDi 

 5. Mitteilungen und Anfragen 
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Anwesende 

 Fraktion der SPD 
 Frau Angelika Dahms Vertreterin für Abg. Ruppert, Joachim 
 Herr Horst Deusinger  
 Herr Martin Griga  
 Frau Brigitte Kitzing  
 Herr Hans-Jürgen Lohde  
 Herr Ludwig Vierheller  

 Fraktion der CDU 
 Herr Albert Henrich  
 Herr Marco Hesser  
 Herr Lutz Köhler  
 Frau Evelin Spyra Vertreterin für Abg. Landrock, Winfried 
 Herr Waldemar Stetter  

 Fraktion von Bündnis90/Die Grünen 
 Herr Prof. Dr. Friedrich Battenberg  
 Herr Christian Flöter  

 Fraktion der FDP 
 Frau Sigrid-Inge Slabon  

 Fraktion der FW 
 Frau Brigitte Tesch  

 Kreistagspräsidium 
 Frau Brigitte Harth ab TOP 1.1 (13:10 Uhr) 
 Frau Karin Neipp bis TOP 4 (13:55 Uhr) 
 Herr Horst Vollrath bis TOP 4 (13:50 Uhr) 

 Kreisausschuss 
 Herr Kreisbeigeordneter Christel Fleischmann  
 Frau Kreisbeigeordnete Doris Hofmann bis TOP 4 (13:50 Uhr) 
 Frau Kreisbeigeordnete Anita Korte bis TOP 4 (13:50 Uhr) 
 Frau Kreisbeigeordnete Anna Schneider  
 Frau Kreisbeigeordnete Karin Voigt  

 beratende Mitglieder 
 Frau Saskia Millmann  
 Frau Barbara Walter  

 Verwaltung 
 Herr Andreas Arnold  
 Frau Judith Epp  
 Herr Holger Gehbauer  
 Herr Klaus Grimm  
 Herr Frank Horneff  
 Frau Jutta Janzen  
 Frau Gabriele Katzenmeier-Ries  
 Herr Rainer Leiß  
 Frau Martina Löffler  
 Herr Ralph Obszanski  

 Gäste 
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Anwesende 
 Herr Dirk Pilgram Staatliches Schulamt 
 
 

Abwesende 

 Fraktion der SPD 
 Herr Bürgermeister Joachim Ruppert  

 Fraktion der CDU 
 Herr Winfried Landrock  

 Fraktion von Die Linke-DKP 
 Herr Werner Bischoff  
 
  
Vorsitzender Deusinger stellt fest: 
 

1. Die Einladung zur Sitzung des Schul-, Kultur und Sportausschusses ist form- und 
fristgerecht ergangen. 

2. Der Schul-, Kultur und Sportausschuss ist beschlussfähig. 
3. Vorsitzender Deusinger verweist auf die aktualisierte Tagesordnung. Änderungswünsche 

dazu werden nicht erhoben. 
4. Einwände gegen die Ergebnisniederschrift der 28. Sitzung des Schul-, Kultur und 

Sportausschusses wurden nicht erhoben. 
5. Schriftführer ist Ralph Obszanski. 
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Protokoll 

des öffentlichen Teils 
 

Beschluss zu TOP  1. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Vorbereitung der Kreistagssitzung 
Beschluss:  
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Beschluss zu TOP  1.1. 
Vorlage-Nr.: 3860-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 211-005 
Betreff: Gerhart-Hauptmann-Schule, Schulformbezogene (Kooperative) Gesamtschule 

(Sek. I) in Griesheim 
Errichtung einer gymnasialen Oberstufe zum Schuljahr 2011/12 

Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt weitere Erläuterungen zum vorgesehenen Verfahren im 
Kontext der Beratung und Beschlussfassung des Schulentwicklungsplans 2010/11-2014/15. 
 
Abg. Hesser (CDU) beantragt, den Beschlussvorschlag gemeinsam mit dem 
Schulentwicklungsplan 2010/11-2014/15 zu beraten und auf eine Beschlussempfehlung zu 
verzichten. 
 
Abg. Slabon (FDP) beantragt, dass über den Beschlussvorschlag abgestimmt wird. 
 
Auf Nachfrage des Abg. Köhler (CDU) teilt Kreisbeigeordneter Fleischmann mit, dass es mit der 
Errichtung einer gymnasialen Oberstufe an der Gerhart-Hauptmann-Schule in Griesheim zu keinen 
Verzögerungen bei bereits geplanten Maßnahmen an anderen Schulen kommt. 
 
Abg. Köhler (CDU) bittet, die Sitzung für 3 Minuten zu unterbrechen. Vorsitzender Deusinger 
unterbricht die Sitzung um 13:24 Uhr und eröffnet diese wieder um 13:27 Uhr. 
 
Abg. Hesser (CDU) erklärt, dass der Antrag auf eine Beschlussempfehlung zu verzichten nicht 
mehr erforderlich ist und nimmt den Geschäftsordnungsantrag zurück. 
 
Vorsitzender Deusinger stellt Einvernehmen des Ausschusses fest, über den Beschlussvorschlag 
abzustimmen. 
 
Beschluss: 
 

1. Der Errichtung einer gymnasialen Oberstufe an der Gerhart-Hauptmann-Schule, 
Schulformbezogene (Kooperative) Gesamtschule (Sek. I) in Griesheim wird zum Schuljahr 
2011/12 zugestimmt. 

 
2. Im Entwurf des Schulentwicklungsplanes ist im Quantitativen Teil bei der Gerhart-

Hauptmann-Schule in Griesheim unter der Rubrik „Entwicklung der Schulorganisation nach 
§ 146 Hessisches Schulgesetz“ folgendes festgehalten: 

 
„Die Gerhart-Hauptmann-Schule bleibt als Schulformbezogene (Kooperative) Gesamtschule 
(Sek. I) erhalten. Zum frühestmöglichen Zeitpunkt wird beim Hessischen Kultusministerium 
die Errichtung einer Gymnasialen Oberstufe beantragt. Es wird mit einer Jahrgangsbreite 
von ca. 100 Schülerinnen und Schülern gerechnet, die sich aus dem Gymnasial- und 
Realschulzweig zusammensetzen,– Tendenz steigend.“ 
 

3. Die Genehmigung ist beim Hessischen Kultusministerium einzuholen.  
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Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.2. 
Vorlage-Nr.: 3899-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 212-001 
Betreff: Übernahme von Schulbeförderungskosten für bedürftige Kinder ab 10.tem 

Schuljahr - Antrag Die Linke/DKP 
Beschluss: abgelehnt 
 
Vorsitzender Deusinger stellt Einvernehmen des Schul-, Kultur- und Sportausschusses fest, die 
Beschlussempfehlung des Ausschusses für Gleichstellung, Generationen und Soziales vom 
27.10.2010, zu übernehmen. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreistag beschließt, dass  die Schülerbeförderungskosten weiterführender 
Bildungseinrichtungen nach der 10.ten Klasse ab 200 € aufwärts vom Landkreis übernommen 
werden für Schüler/innen, die Leistungen nach dem SGB II, dem SGB XII und dem 
Asybewerberleistungsgesetz erhalten. Diese Verpflichtung soll auch Bestandteil des 
Schulentwicklungsplanes werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.3. 
Vorlage-Nr.: 3912-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 211-008 
Betreff: Schulentwicklungsplan 2010/11-2014/15 - Keine Deckelung bei den 

Eingangszahlen der ADS Dieburg  
Antrag FDP 

Beschluss: zurückgestellt 
 
Abg. Slabon (FDP) beantragt, den Antrag bis zur Beratung des Schulentwicklungsplanes 2010/22-
2014/15 zurückzustellen. 
 
Vorsitzender Deusinger stellt nach erfolgter Abstimmung fest, dass der Ausschuss empfiehlt, den 
Antrag bis zur Beratung des Schulentwicklungsplanes 2010/22-2014/15 zurückzustellen. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreisausschuss wird aufgefordert, die vom Kreisbeigeordneten Fleischmann eingebrachte 
Beschränkung der Jahrgangsstärke auf 225 Schülerinnen und Schüler in der Alfred-Delp-Schule in 
Dieburg zurückzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        

 
 
      
 



  Niederschrift zur Sitzung SKSA/VIII-029/2010 am 28.10.2010 

Druck: 04.11.2010 12:32 Uhr  Seite 10 von 21 
 

 
Beschluss zu TOP  1.4. 
Vorlage-Nr.: 3918-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 412-030 
Betreff: Übernahme von Fahrtkosten für den ÖPNV von Kindern aus 

Bedarfsgemeinschaften  
Antrag SPD, Grüne 

Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Vorsitzender Deusinger stellt Einvernehmen des Schul-, Kultur- und Sportausschusses fest, die 
Beschlussempfehlung des Ausschusses für Gleichstellung, Generationen und Soziales vom 
27.10.2010, zu übernehmen. 
 
Beschluss: 
 
Der Kreistag Darmstadt-Dieburg fordert den Bundesgesetzgeber auf, die Regelungen bezüglich der 
Hartz IV Leistungen so zu verändern, dass Kinder aus Bedarfsgemeinschaften des SGB II und SGB 
XII die Finanzierung der Fahrtkosten für den Besuch einer weiterführenden Schule ermöglicht wird. 
 
Der Kreisausschuss wird beauftragt zu prüfen, welche Kosten entstehen, wenn ab dem Schuljahr 
2011/2012 Schülerinnen und Schüler aus Bedarfsgemeinschaften des SGB II und des SGB XII, die 
nach der 9./10. Klasse eine weiterführende Schule besuchen, auf Antrag das MobiTick kostenfrei 
erhalten, sofern der Schulweg zur nächstgelegenen weiterführenden Schule länger als 3 km ist. 
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Abstimmungsergebnis: Abstimmung über den 1. Abschnitt des Antrages 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        

 
Die CDU-Fraktion hat sich an der Abstimmung nicht beteiligt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Abstimmung über den 2. Abschnitt des Antrages 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        
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Beschluss zu TOP  2. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Kenntnisnahmen 
Beschluss:  
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Beschluss zu TOP  2.1. 
Vorlage-Nr.: 3800-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 211-008 
Betreff: Schulentwicklungsplan 

Antrag CDU, FDP und FW Vorlage-Nr. 3619-2010/DA-DI und 
Änderungsantrag SPD und Bündnis 90/Die Grünen Vorlage Nr. 3669-2010/DA-
DI, Ziffer 4 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann berichtet, dass PP:Agenda  für den gemeinsamen 
Schulentwicklungsplan der Stadt Darmstadt/Landkreis Darmstadt-Dieburg nach der 
Auftragsvergabe am 09. Dezember 2009 folgende Leistungen erbracht hat: 
 

• Erstellen eines Masterplanes und eines Steuerungsmodells. 
• Organisation und Durchführung von  

• 11 Beratungssitzungen der Steuerungsgruppe (Schuldezernent Stadt Darmstadt, 
Schuldezernent Landkreis Darmstadt-Dieburg, Leitung des Staatlichen Schulamtes, 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Schulverwaltungen Stadt Darmstadt und Landkreis 
Darmstadt-Dieburg). Die erste Sitzung fand am 02. Februar 2009 statt und die letzte 
Sitzung am 06. Mai 2010. 

• 3 Arbeitssitzungen mit den Schulverwaltungen Stadt Darmstadt und Landkreis 
Darmstadt-Dieburg. 

• 2 gemeinsame Sitzungen mit den politischen Gremien Stadt Darmstadt und Landkreis 
Darmstadt-Dieburg und zwar Kultur- und Schulausschuss (Kick-off-Sitzung am 02. 
April 2009 und Zwischenbilanzsitzung am 11. März 2010). 

• 47 Schulbesuche und zwar an 17 Haupt-, Real-, Gymnasial-, Gesamt- und Förderschulen 
der Stadt Darmstadt und exemplarisch 2 Grundschulen der Stadt Darmstadt sowie 24 
Haupt-, Real-, Gymnasial-, Gesamt- und Förderschulen des Landkreises Darmstadt-
Dieburg und exemplarisch 4 Grundschulen des Landkreises  im Zeitraum von 05. Juni 
2009 bis 17. November 2009. Auswertung der jeweiligen Besuche, Erstellung von 
Memoranden und Handlungsempfehlungen für die Stadt Darmstadt und den  Landkreis 
Darmstadt-Dieburg. 

• Teilnahme an einer gemeinsamen Dienstversammlung der Schulleitungen der Stadt 
Darmstadt und des Landkreises Darmstadt-Dieburg. 

• Teilnahme an 5 Schulleitungsbeiratssitzungen im Zeitraum vom 31. August 2009 bis 06. 
Mai 2010. 

• Teilnahme an einer gemeinsamen Sitzung der Steuerungsgruppe mit dem Stadt- und 
Kreiselternbeirat sowie dem Stadt- und Kreisschülerrat. 

• Konzepterstellung für das Forum Regionale Schulentwicklung 2010 – 2015 am 03.02.2010 
im Kreistagssitzungssaal. Moderation des Forums und der vier Fachforen. 

• Teilnahme an 2 Klausurtagungen mit dem Staatlichen Schulamt für den Landkreis 
Darmstadt-Dieburg und die Stadt Darmstadt. 

• Sichtung der statistischen Unterlagen wie Schulstatistik, Schülerzahlenentwicklung, 
Übergänge an weiterführende Schulen, Schülerströme Grundschule/weiterführende Schule, 
Schülerströme Förderschule, Verkehrswege, Schülerbeförderung, Gastschulbeiträge. 

• Vorschlag für das Inhaltsverzeichnis des qualitativen und quantitativen Teils des 
Schulentwicklungsplanes. 

 
Für sämtliche Termine wurde  von PP:Agenda eine Tagesordnung vorgeschlagen und die 
entsprechenden Vorbereitungen dazu getroffen. 
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Die Abrechnung mit der Agentur PP:Agenda für den gemeinsamen Schulentwicklungsplan 
inklusive der Abwicklung des Forums beläuft sich auf 110.988,88 Euro. Hiervon beträgt der Anteil 
des Landkreises 61.966,10 Euro, der Anteil der Stadt 30.664,78 Euro. Durch Sponsoring des 
Forums wurden 18.358,00 Euro eingenommen.  
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Beschluss zu TOP  2.2. 
Vorlage-Nr.: 3823-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 219-011 
Betreff: Landrat-Gruber-Schule, Grundschule in Groß-Umstadt/ Stadtteil Semd 

Antrag der Schule auf Namensänderung 
Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Landrat-Gruber-Schule erhält den Namen: 
 
  „Grundschule im Grünen“ 
 
                       Grundschule 
                       Groß-Umstädter-Straße 30 
                       64823 Groß-Umstadt/ Stadtteil Semd 
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Beschluss zu TOP  2.3. 
Vorlage-Nr.: 3844-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 421-002 
Betreff: Schulsozialarbeit 
Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Erste Kreisbeigeordnete Lück teilt mit, dass der dem Kreistag vorzulegende Projektbericht 
„Schulsozialarbeit im Landkreis Darmstadt-Dieburg“ erstellt wird, aber nicht fristgerecht zum 
30.09.2010 vorgelegt werden kann.  
 
In der Sitzung des Beirates Schulsozialarbeit am 24.03.2010 wurde die Anregung gegeben, einen 
Fachtag zum Thema „Entwicklung des Landkreises Darmstadt-Dieburg zu einer regionalen Lern- 
und Bildungslandschaft“ durchzuführen.  
 
Die zuständigen Leitungskräfte der Abt. Familienförderung haben hierzu, unter Beteiligung von 
schulischen und kommunalen Fachkräften, ein Konzept entwickelt. Der Fachtag soll am 09.11.2010 
im Kreistagssitzungssaal stattfinden.  
 
Durch die hierdurch blockierten Arbeitszeitressourcen kann der Bericht nicht fristgerecht vorgelegt 
werden.  
 
Da die Ergebnisse des Fachtages dokumentiert und für weitere Beratungen und Gespräche zeitnah 
aufbereitet werden sollen, kann der Bericht zur Schulsozialarbeit im Landkreis Darmstadt-Dieburg 
erst im Frühjahr 2011 vorgelegt werden.  
 
Generell könne allerdings bereits an dieser Stelle die Aussage getroffen werden, dass sich die 
Einführung der Schulsozialarbeit im Bereich der SEK-I-Schulen bewährt hat. Die praktischen 
Erfahrungen in der Arbeit zeigten allerdings, dass es grundsätzlich angezeigt ist, Angebote der 
Schulsozialarbeit weiter auszubauen. Die Zusammenarbeit zwischen den eingesetzten Fachkräften 
des Kreises und Schulleitungen ist durchgängig als gut zu bezeichnen.  
 
Der vorzulegende Bericht wird hierzu differenzierte Aussagen treffen.  
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Beschluss zu TOP  3. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Schulentwicklungsplan 
Beschluss:  
 
Vorsitzender Deusinger weist darauf hin, dass zur Beratung des Entwurfes für Donnerstag, 
25.11.2010, 14.00 Uhr, zu einer Sondersitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses eingeladen 
wird und sodann am 2.12.2010 in der turnusmäßigen Sitzung eine Beschlussempfehlung 
herbeigeführt werden soll.  
 
Weiterhin teilt Vorsitzender Deusinger mit, dass zur Vorbereitung der Sondersitzung die 
Gelegenheit besteht, Fragen bis zum 12.11.2010 dem Kreistagsbüro schriftlich einzureichen. 
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Beschluss zu TOP  4. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Schulbauprojekte 

Dieburg, Goetheschule und Schulzentrum Auf der Leer 
Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Herr Gehbauer (Goetheschule in Dieburg) und Herr Arnold (Schulzentrum Auf der Leer) stellen 
die Projekte vor. 
 
Fragen werden beantwortet. 
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Beschluss zu TOP  4.1. 
Vorlage-Nr.: 3963-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 219-004 
Betreff: Präsentation von Schulbauprojekten 
Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt die Präsentationen zu den Schulbauprojekten der 
Goetheschule in Dieburg und vom Schulzentrum auf der Leer als Anlage zu dieser Vorlage zur 
Kenntnis. 
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Beschluss zu TOP  5. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Mitteilungen und Anfragen 
Beschluss:  
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt folgende Termine bekannt: 
 
• 01.11.2010, 10.00 Uhr: Einweihung des sanierten naturwissenschaftlichen Bereiches am 

Schuldorf Bergstraße, Schulformbezogene (Kooperative) Gesamtschule, Sek. I und II mit 
Grundschule und Internationalem Schulzweig in Seeheim-Jugenheim 

 
• 05.11.2010, 10.00 Uhr: Grundsteinlegung für den Neubau der Gutenbergschule, 

Grundschule in Dieburg 
 
• 09.11.2010, 11.00 Uhr: offizielle Übergabe des Ganztagsgebäudes an der Wilhelm-Busch-

Schule, Grundschule in Weiterstadt, ST. Schneppenhausen. 
 
• 19.11.2010, 11.00 Uhr: Grundsteinlegung für die Dreifeldhalle an der Albrecht-Dürer-

Schule in Weiterstadt. 
 
Weitere Mitteilungen und Anfragen erfolgen nicht.  
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Vorsitzender Deusinger schließt die Sitzung um 14:10 Uhr. 
 

- - - 
Ende der Niederschrift 

- - - 
 
Darmstadt, den 4. November 2010 
 
 
 
 
Horst Deusinger Ralph Obszanski 
Vorsitzender Schriftführer 


